

# Deuda de Tijuana es la más alta del país; pago se prolongó hasta 2041

Por Oscar Tafoya

La deuda pública de Tijuana es de 2 mil 572.8 millones de pesos al 30 de septiembre del 2021, con lo que se mantiene como el adeudo más alto de los municipios del país, de acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas en base a datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Las obligaciones financieras del Ayuntamiento de Tijuana bajaron en el tercer trimestre en comparación al trimestre inmediato anterior (2 mil 582.1 millones de pesos), sin embargo, se recuerda que Fitch Ratings confirmó en un reporte que la deuda del municipio se prolongó hasta 2041.

Regresando a la deuda, al 30 de septiembre de 2021, los municipios más endeudados del país con montos que superan los mil millones de pesos son: Tijuana (2 mil 572.8 mdp); Monterrey, Nuevo León (un mil 938.9 mdp); Hermosillo, Sonora (un mil 706.7 mdp); Guadalajara, Jalisco (un mil 443.3 mdp); y Zapopan, Jalisco (un mil 154.1 mdp).

Cabe mencionar que en el caso de Mexicali, la deuda es de 949.1 millones de pesos para colocarse como la séptima más alta del país.

## DEUDA PER CÁPITA

Por otra parte, los municipios que presentan las mayores deudas per cápita son los siguientes: Cozumel, Quintana Roo (4 mil 174.4 pesos por persona); Puerto Peñasco, Sonora (3 mil 990.2 pesos); Solidaridad, Quintana Roo (2 mil 514.7 pesos); Agua Prieta, Sonora (2 mil 447.8 pesos) y Nogales, también en Sonora (un mil 940.2 pesos).

En el caso de Tijuana, la deuda per cápita es de mil 417.4 millones de pesos y se coloca como la onceava más alta.

## DEUDA MUNICIPAL COMO PROPORCIÓN DE INGRESOS TOTALES

Al tercer trimestre de 2021, entre los primeros diez municipios con los más altos niveles de este indicador, se identifican varios gobiernos locales que también figuran entre los primeros 25 con las mayores deudas per cápita, apareciendo entre los primeros diez lugares, en ambos casos, los siguientes: Cozumel, Quintana Roo; Puerto Peñasco, Agua Prieta, Guaymas, Hermosillo y Nogales, en Sonora; y San Nicolás de los Garza en Nuevo León; todos ellos con proporciones que oscilan entre 32.1 y 69.5 por ciento.

Por lo que respecta a Tijuana, la deuda como proporción de sus ingresos totales es del 30.9%.